

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
 Provincias 3 meses, ptas. 3,50
 Extranjero 5 : : : 12,50
 : : : : 18
 : : : : 22

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Esqueletos de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
 La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
 Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

DE POLÍTICA LOCAL

Aprovechando ayer la presencia en Segovia, de nuestro respetable y querido amigo, el señor Pedrazuela, quisimos comprobar ciertas versiones que han circulado, suponiéndole dispuestos á tomar nuevos rumbos en la política.

La antigua y buena amistad que nos une con el Sr. Pedrazuela, nos autorizaba para hacer estas investigaciones, viéndose nuestras esperanzas en este punto cumplidamente satisfechas.

A nuestros plácemes por su continuación al frente de la importante dirección de los Registros y del Notariado, contestó el Sr. Pedrazuela manifestándonos que, al constituirse el Gobierno actual, presentó la dimisión, como lo hizo al formarse el último gabinete presidido por el señor Maura; pero entonces, como ahora, se le había rogado con verdadera insistencia continuara en el cargo, viéndose en el caso de hacerlo así, y mostrándose muy reconocido á estas honrosas pruebas de confianza que se le daban.

Ya en este terreno tan favorable para llevar adelante nuestros propósitos de investigación, hicimos saber al Sr. Pedrazuela las noticias que venían circulando por Segovia, respecto á un cambio inmediato en su significación política, no faltando quien asegurara que aprovecharía nuestro respetable amigo la crisis última, para abandonar al partido conservador.

El Sr. Pedrazuela dió á nuestras preguntas una contestación tan amplia como categórica.

—Ustedes ya saben, nos dijo, que yo he militado siempre en la política conservadora, y que lo poco que pueda representar dentro del partido, lo debo á la ayuda de algunos respetables conservadores de la Capital y de la provincia, y al esfuerzo entusiasta y perseverante de mis buenos amigos personales, con los cuales tengo contraída una deuda de gratitud, que me congratularé mucho de poder pagar pronto con la largueza que encontré yo siempre en su conducta tan leal y desinteresada.

Hasta mí han llegado, añadió el Sr. Pedrazuela, esas noticias de que ustedes me hablan.

Desconozco su procedencia y el móvil en que pueden haber sido inspiradas.

Yo tengo en demasiada estima mi seriedad y mi consecuencia, para hacer ese cambio que se indica, sin que hubiera una razón muy poderosa que le justificase.

Si ha podido dar pábulo á esos rumores la actitud que yo mantengo respecto á una personalidad significada en la política, y que actualmente figura en la concentración de las fuerzas conservadoras, comprenderán ustedes que en este pleito se ventilan asuntos de una índole particular y transitoria, que para nada afectan á la disciplina del partido, y que se refieren exclusivamente á cuestiones de localidad, casi siempre inevitables y pasajeras.

Igualmente se ha lanzado la especie de que yo abrigo el propósito de fijar mi residencia en Madrid, con carácter definitivo.

El rumor es tan absurdo, que no merece la pena de que yo me dedique á desmentirle.

Vivo ahora alejado de Segovia por circunstancias especiales á que me obliga el cargo oficial que ocupo; pero ustedes saben muy bien que esto no es obstáculo para que tenga puesta constantemente mi atención en cuanto se relaciona con esta provincia, y á que me encuentre, en todo momento, dispuesto á poner mis esfuerzos al servicio de los buenos amigos, de quienes tengo recibidas tantas y tan señaladas pruebas de cariño.

Cuando los azares de la política me consientan abandonar el cargo, con el cual me viene honrando la confianza de los gobiernos conservadores, créanme ustedes que me faltará tiempo para volver á Segovia, donde tengo puestos todos mis afectos y en donde me esperan en cátedra ganada por oposición en el Instituto, y un puesto de combate en el DIARIO DE AVISOS, el cual fundé, como ustedes recordarán, en horas de ruda prueba, comprometiendo en la arriesgada empresa, mi nombre, mis intereses, y mi tranquilidad, pero sacrificando todo con la mejor voluntad ante el honrado propósito de aclimatar aquí una publicación diaria, ajena á toda significación política, y que vi-

niera á ser como el lazo de unión entre todos los segovianos.

Ustedes saben de qué modo el éxito coronó aquel desinteresado esfuerzo, y se explicarán por todas estas circunstancias, los deberes de gratitud que han venido á unir más estrechamente mi suerte á la de Segovia.

Satisfecha nuestra curiosidad con las expresivas manifestaciones del Sr. Pedrazuela, le indicamos la noticia que circulaba con visos de verosimilitud, anunciando para un plazo muy breve la publicación de un periódico diario, que vendría á defender la política conservadora.

—No me explico, nos dijo el señor Pedrazuela, la necesidad de esa defensa, pero si viene con tal propósito el periódico, bien venido sea, por que como conservador que soy, encontraré también en él la defensa de mis ideales.

Creánme ustedes, terminó diciéndonos el señor Pedrazuela; lo que en Segovia se necesita no son ataques violentos, ni defensas extemporáneas, que vengan á envenenar las pasiones y á divorciar los ánimos que deberían marchar acordes, sino un poco de patriotismo y buena voluntad por parte de todos, para concertar los esfuerzos, encaminándolos á un fin beneficioso para los intereses generales de la provincia.

AL VOLAR DE LA PLUMA

MISTRAL

Sully Prudhóme, el poeta inolvidable de la *verse-brissé*, aceptó agradecido el premio Nobel, dedicando su cuantioso importe á recompensar, en públicos certámenes, el mérito de los escritores jóvenes franceses, cuyas obras se editan gratuitamente.

Mistral, el cantor insignie de «Mireilles», honrado con Echegaray por el mismo premio Nobel, destina la parte que de su importe le ha correspondido, al Museo de etnografía provenzal que en Arlés fundó.

El Museo, instalado en el monumental edificio que para ello cede el Municipio arlesiano, se restaurará con gran magnificencia hasta dejar convertido el futuro Palacio de los *folibres* en centro de sus reuniones y templo de sus fiestas populares.

Y el anciano Mistral, con Roumanille, Meyer y Saint René, cantores todos del sol, nacidos en las bocas del Ródano, en el poético país de Nimes y de Arlés, llenarán con sus versos el Palacio...

Pero la mejor poesía de Mistral, como la de Prudhóme, no está en sus versos: queda en sus legados á los hijos del Genio...

Prudhóme y Mistral *hicieron* poetas... Alguien, que no es Prudhóme ni Mistral, deshizo dramaturgos, que de su soñada inmortalidad cayeron, deslumbrados por el efectísimo perturbador de un cerebro ceñido con laureles: los que, ciegamente, le admiraron, le perdonan. ¡Descansen en paz!

M. DE Z.

Terrible incendio.

En Mustpha (Argel) ha ocurrido un formidable incendio en un almacén de maderas destinadas á la exportación.

Todos los esfuerzos realizados para sofocarle han resultado infructuosos quemándose por completo además de dichos almacenes, algunas casas inmediatas.

Han contribuido á la extinción del fuego, á más de la guarnición francesa, los tripulantes de la escuadra rusa anclada en aquel puerto, uno de los cuales resultó herido de gravedad.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se calculan por millones de pesetas.

CARTILLAS AGRICOLAS

El Jurado encargado de calificar las cartillas agrícolas regionales presentadas en el concurso abierto por la Dirección general de Agricultura ha terminado sus trabajos, proponiendo que sean premiadas las siguientes:

Primera región (Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, Oviedo y Santander).—La que lleva por lema «Galicia.» Autor, don Andrés Beltrán Barroso.

Segunda región (Alava, Guipúzcoa y Vizcaya).—Lema: «Fomentando la Asociación.» Autores, señores Quintanilla y Arche.

Quinta región (León, Salamanca, Palencia y Zamora).—Lema: «En el germen está la planta.» Autor, señor Priego y Jaramillo.

Sexta región (Valladolid, Burgos, Segovia, Avila y Soria).—Lema: «Por la vieja Castilla.» Autor, don Luis Moreno Espinosa.

Séptima región (Madrid, Guadalajara, Toledo y Cuenca).—Lema: «Adelanto de la Agricultura.» Autores, señores Arche y Quintanilla.

Octava región (Cáceres, Badajoz, Ciudad Real y Albacete).—Lema: «En la escuela se forman, etc.» Autores, señores Quintanilla y Arche.

Décima región (Córdoba, Sevilla, Jaén, Huelva y Cádiz).—Lema: «San Miguel.» Autor, don Cecilio Benitez.

Han quedado desierto los premios co-

respondientes á las regiones tercera, cuarta, novena, undécima, duodécima y décimatercera.

PARA LAS DAMAS

Apuntes de la baronesa de Livet.

Para continuar nuestra pequeña revista de elegancias hablaremos un poco de joyas. Como ya os he dicho, se llevan mucho hasta de día. El estuche de la mujer millonaria se compone generalmente de pedrerías de gran precio procedentes de su familia y que se hacen montar de nuevo casi cada año, lo cual no es cosa insignificante, pues las monturas de piedra cuestan muy caro.

Aparte de ese fondo de joyas, cuando se está en posición de no mirar el gasto, se aumenta diariamente con todas las fantasías que se ostentan tan seductoras en los escaparates de los grandes joyeros.

Actualmente son las cadenas *sau-toirs* adornadas con piedras finas, las peinetas de brillantes, las sortijas con piedras de brillantes, los alfileres *nourrice* todo de pedrerías. Los alfileres de sombrero formados por gruesos barruecos, los relojes contenidos en bolas minúsculas todo de brillantes, sujetos por un lazo también de brillantes, los dijes *moderns style*, los collares de perro, de oro antiguo, incrustados de *cabochons* ó turquesas.

En resumen: no hay sino elegir. Aparte de la joyería mil fruslerías vienen á agregarse unas á otras alrededor de la mujer rica.

La guarnición de su «toilette» por ejemplo, será toda de «vermeille» estilo Luis XVI, con capillos de carrey ó iniciales de oro.

El frasco de sales estará adornado con un gran «cabochon» rodeado de brillantes.

La caja de polvo tiene la forma de una cigarrera, en la cual se pueden poner tarjetas de visita y alfileres, y será de oro, adornada con pedrerías.

Los guantes son un objeto de gran prodigalidad, desde los guantes de Sajonia de todas longitudes que se llevan por la mañana, los guantes de Suecia blancos y gris pálidos que ajustan perfectamente todo el brazo para las «toilettes habillées», de noche los guantes de cabrilla blancos que se usan de día y que no se ponen nunca dos veces, hasta los guantes de ciervo del Tirolo para viajar y para montar á caballo ó para ir en automóvil.

En cuanto á los sombreros siguen á

FOLLETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (186)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

Santiago Lambert hizo un gesto afirmativo.

—¡Bah!—repuso Mangirón,—esto pasará, ¡todo pasa en este pícaro mundo! Cuando el viejo arrastré la bola de hierro en el puerto de Tolón ó de Brest, ya ella le habrá olvidado. ¿Sabeis, mi querido capitán, que me debéis inmensas acciones de gracias? Os he sacado de un bien mal paso y ya era tiempo de que os decidierais; entre nosotros, sea dicho, careceis absolutamente de imperio sobre vos mismo; he visto el momento en que vuestra cara del otro mundo os hacía traición, mi palabra de honor, teniais el aire de un condenado á trabajos forzados por toda la vida. ¿Cuándo se efectúa vuestro enlace?

—¿Vos no exigiréis lo imposible, no es cierto?

—¡No, pardiez! soy un hombre que se

aviene á todo, con tal que las cosas marchen á mi gusto.

—Pues bien, os pido ocho días para preparar á Lucía á que sea vuestra mujer.

—¿Creéis que sea indispensable un tan largo plazo?

—Lo creo firmemente, y si no me lo concedéis, desespero del éxito.

—Esto es poco lisonjero para mi amor propio, ¿sabeis?—Replicó Mangirón sonriendo.—Esto es decirme de un modo bastante claro que vuestra deliciosa hija no me sufrirá sin trabajo; pero en fin, me resigno y os concedo una semana. Hoy estamos á 16, el 24 de este mes firmaremos el contrato, ¿estamos convenidos?

—Irrevocablemente.

—Y sobre todo hasta esa época, ninguna nueva demanda de plazo. No, os concedería solamente veinticuatro horas.

—Sobre este asunto no tenéis nada que temer. Ocho días me bastarán.

—Perfectamente, ahora que estamos de acuerdo vais á estenderme un acta, por la cual declararéis concederme la mano de

vuestra hija, añadiendo que constituis á la señorita Lucía un dote de dos millones; que estos dos millones me serán entregados el mismo día que se firme el contrato, y que tendré la plena y entera disposición de ellos.

—¿Queréis esa acta hoy mismo?

—No solamente la quiero hoy, sino ahora mismo. Vos sabeis el viejo proverbio: «Más vale pájaro en mano...»

—Entonces venid al pabellón, allí encontraremos papel timbrado y escribiré lo que vos dicteis.

Mangirón movió la cabeza.

—¡Al pabellón!—repitió—¡Solo con vos!

Nequaquam, mi querido capitán, no soy tan tonto.

—¿Qué teneis, pues, qué temer?

—¡Todo pardiez! El hombre más valiente retrocede delante de una serpiente de campanillas y no os creo menos venenoso que aquel reptil. Por otra parte nada me prueba que el pavimento del pabellón no se halla maquinado como el camarote del *Titán*. He sido burlado una vez pero no me engañais la segunda.

—Os lo juro...—comenzó Santiago Lambert.

—Deteneos, mi querido capitán,—interrumpió Mangirón, los juramentos son buenos para los tontos, y yo, no podeis negarlo, soy un hombre de talento.

—¿Qué debo hacer?

—Id á redactar en el silencio del gabinete el acta en cuestión. Voy á esperaros aquí fumando un cigarro, bien á la vista de los transeuntes y de vuestros trabajadores. ¡Qué queréis! esto me tranquiliza. Me traereis ese compromiso; sino me conviene la forma, os haré mis observaciones y volveréis á empezar con celo y paciencia hasta que esté satisfecho.

Santiago Lambert dobló la cabeza como el esclavo negro bajo el látigo del amo, y se dirigió al pabellón sin decir palabra.

Mangirón encendió un cigarro, como había prometido, y comenzó su paseo.

Al cabo de veinte minutos, el ex-capitán del *Atalante* traía á su ex-grumete un acta que este leyó diez veces y cuyas cláusulas estudió con la más escrupulosa atención.

las «toilettes», lo mismo que los velos, que se llevan muy anchos y grandes.

Todas estas maravillas de que acaba de hablaros, rebosan en armarios y se extienden entre ellas gran les sacos emperifollados de lazos y encajes.

Sacos con divisiones que se hojean con una cartera de apuntes. En esos grandes sacos las mucamas cuidan de tener las camisas y la ropa interior de diferentes colores que se saca de la reserva para que estén siempre dispuestas y al alcance para la «toilette» del día.

Estos sacos están perfumados con el olor preferido, siempre el mismo, para que todos los vestidos estén bien impregnados.

Muchos cinturones nuevos hacen su aparición. Con el traje «tailleur», sencillo, el cinturón de cuero blanco ó leonado es el más indicado.

Hasta se hacen de cuero semejante al color de la tela, bordados con los mismos dibujos que las solapas de la veste.

Es imposible describir el número incalculable que la fantasía inventa: sin embargo, he aquí algunos que me han parecido encantadores:

Como es de suponer, no me refiero á los que tienen tres botones por detrás, pues se han vulgarizado mucho: se ven demasiado en todas las tiendas.

Los de cauchú todo de acero ó todo de perlas, se usan mucho, pero tienen el inconveniente de no ajustar bastante el talle.

El galón dorado sujeto por un lindo broche de «strass» sienta muy bien con una blusa elegante, de encaje ó de bordado.

En general, conviene evitar todo lo que aumente el talle, cuando no se es muy delgada y ya sabéis que lo que brilla engruesa y no favorece á todas.

Los broches de cinturón de «strass» con piedras de color, son muy solicitados.

CONFERENCIAS DOMINICALES

Ante una numerosa concurrencia, que llenaba por completo el amplio local de la Escuela de Ochoa Ondategui, desarrolló ayer el interesante tema «La tuberculosis y el obrero», el joven y distinguido médico D. Luis Gil Terradillos.

Con palabra fácil y persuasiva, y abundancia de razonamientos, desenvolvió el Sr. Gil Terradillos, el asunto que servía de base á su conferencia.

Expuso el origen de la tuberculosis, su génesis, su desenvolvimiento y los efectos mortíferos que ocasiona.

Trazó con mucho acierto los peligros que rodean al obrero, haciéndole aseguir al engendro de esta enfermedad las circunstancias especiales en que se desenvuelve su trabajo, y expuso muy atinadamente los medios que deben ponerse en práctica para librar de tan temible azote á la sufrida y laboriosa clase obrera.

La conferencia del señor Gil Terradillos fué oída con mucha atención, y al final de ella recibió el joven disertante muchos y merecidos plácemes, á los cuales unimos los nuestros.

El niño descalzo

Continuación de la lista de señoritas protectoras, con expresión de las cuotas trimestrales por que se suscriben:

Valentina Martínez..... 1
(Se continuará.)

Los acuerdos del sábado

La junta de señoritas y los fundadores de la asociación, reunidos el sábado último en la casa de los señores Marqueses de Lozoya, acordaron en primer término y respondiendo al honor de que en Baviera S. A. R. la Infanta doña Paz de Borbón, haya instituido una asociación protectora de la infancia, análoga á *El niño descalzo*, nombrar á la Infantita Pilar, hija de aquella egregia dama y que tanto se distingue por su cariño á los pequeñuelos necesitados, protectora honoraria de la asociación.

También se acordó aceptar las prendas de vestir, suministradas por los industriales segovianos; que el reparto de estas prendas y de calzado se verifique en las Escuelas públicas y subvencionadas el miércoles próximo y que conste en acta el agradecimiento de la Sociedad para con el niño Paquito C. Ramón, por su último donativo, para los organizadores de la velada benéfica y cuantas ilustres personalidades han respondido á la invitación que se las hizo para colaborar en el periodiquito infantil que han de repartirse á los niños.

La junta de señoritas salió muy satisfecha de los preparativos hechos para el primer reparto de calzado y ropas de abrigo, quedando una vez más reconocida á las bondades y atenciones de los Sres. Marqueses de Lozoya.

Donativo
La protectora Julia González ha entregado á la depositaria de la asociación *El niño descalzo*, la cantidad de dos pesetas, como donativo.

El periodico infantil
Respondiendo al deseo de cuantas personas quieren adquirir esta publicación, conmemorativa del primer reparto de calzado y ropas de abrigo á los niños pobres y con objeto de allegar más recursos á la asociación, desde esta noche se pondrá á la venta ese número en las librerías de Antonio San Martín (sucesor de Mecina) y del DIARIO DE AVISOS, al precio de dos reales ejemplar.

La Srta. Maria de la Fuencisla Margareto, ha cedido á beneficio de esta simpática y humanitaria Asociación, una participación de dos pesetas en el número 37.311, para el sorteo de la Lotería Nacional, que ha de celebrarse el 23 de este mes.

Dios se lo pague á la bella y caritativa señorita.

Una riña

Ayer tarde promovieron una reyerta en el barrio de San Marcos, Tomás Tudela Domínguez, de 19 años de edad, y Rafael Díaz Higuera, de 29.

De la reyerta resultaron ambos lesionados.

Tomás Tudela presentaba varias heridas en la cabeza, una contusión en la región parietal izquierda, otra en la mano derecha, y contusiones en el codo y en el muslo. Estas heridas fueron clasificadas de pronóstico reservado.

Rafael Díaz tenía también una herida punzante de medio centímetro de profundidad, al lado izquierdo de la región lumbar, y varias contusiones leves en el resto del cuerpo.

Una pareja de la guardia civil condujo á los dos heridos á la Casa de Socorro, donde fueron curados, pasando después á la Cárcel, dándose conocimiento del hecho al Juzgado de Instrucción.

Ignoramos los motivos que produjeron la riña.

Ambos contendientes están avecinados en el barrio de San Marcos.

CARTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

El señor Maura estuvo el sábado en Palacio cumplimentando á SS. MM. y A.A.

Más de dos horas permaneció en el regio Alcázar el expresidente del Consejo.

Es muy probable que les sean admitidas las dimisiones que tienen presentadas los gobernadores de Barcelona y Valencia.

El primero desea tomar posesión de su cargo de diputado, y el segundo es posible que sea nombrado para otra provincia.

A instancias del Gobierno han retirado sus dimisiones el gobernador civil de Madrid y el secretario, Sr. Díaz Merry.

El alcalde, señor marqués de Lema, insiste en abandonar la Alcaldía, no obstante los ruegos en contrario del presidente del Consejo.

Ignórase quién le sustituirá, puesto que el marqués de Portago, que era el más probable, ha expresado su propósito de no aceptar.

Realmente, dada la escasez de recursos del Ayuntamiento, es cargo poco apetecible. En él se encuentra más fácilmente la censura que el elogio.

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Probablemente quedarán designadas las personas que han de ocupar los altos cargos vacantes.

Varios diputados republicanos pasaron ayer el día en Toledo y asistieron á un mitin celebrado en aquella población.

El Sr. Maura salió anoche para Alemania.

Por la tarde recibió en su casa la visita del presidente del Consejo, general Azcárraga.

Todos los ministros tomaron el sábado posesión de sus cargos á excepción del de la Gobernación, que lo había hecho inmediatamente después de la ceremonia del juramento.

En todos los ministerios hubo los discursos de rúbrica, expresando los nuevos ministros su propósito de no aceptar las dimisiones del alto personal.

El general Azcárraga al tomar posesión del ministerio de Marina se expresó en términos que indicaban su propósito de desempeñar el cargo de un modo definitivo.

Después de la toma de posesión celebró una larga entrevista con el general Ferrándiz.

El nuevo ministro de Hacienda, señor Castellano, también celebró con su antecesor señor Osma, una entrevista de más de tres horas de duración.

De instrucción pública

La junta central de Derechos pasivos del magisterio acordó en sesión del día 13 del corriente, ordenar al señor Presidente de la junta provincial de instrucción pública, para que á su vez lo haga al secretario de dicha junta, que en la primera remesa de fondos, descuenten y entreguen á don Narciso López Solares, maestro interino de Revenga y á doña Carmen Gómez y Pinto, maestra interina de Tolocirio 10'29 y 14'49 pesetas respectivamente, desvengadas y no cobradas por los interesados, descontando los correspondientes pagos al Estado y 25 por 100 por los fondos que administra la junta.

Lo mismo tiene acordado la junta para doña Florencia Atocha, maestra de Monte de Arévalo, y D. Victoriano Peña maestro de Aldeanueva de la Serrezuela.

Deberán pues entregarse á los interesados 7'20 y 17'15 pesetas, sometidas á igual descuentos.

Ha sido nombrada maestra interina de Torredondo, doña Emilianita de Iglesias Aparicio.

Se ha ordenado el cierre de las escuelas públicas de Caéllar á consecuencia de haber dado cuenta al subdelegado de medicina del partido, de la existencia de la tos ferina.

Se abrirán, pasadas las fiestas de Pascuas.

Ha tomado posesión de la escuela mixta del Parral anejo de Escobar, doña Julia B. rreguero, y de la de Aldeanueva del Monte D. Constantino García.

También se ha hecho cargo de la escuela de niños de Sangarcía, D. Antonio Fuentes Ramí, habiendo cesado don José Vaquerizo Banet.

Se han recibido los presupuestos escolares de la escuela de niñas del pueblo de Ayllón y escuelas mixtas de Villaverde de Montejo y Bernúy de Coca.

La maestra en propiedad de la escuela mixta de Pecharromán se dirige al señor Presidente de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, en súplica de que se le abonen los gastos de material originados en dicha escuela, durante el año 1903 y primero y segundo trimestre del actual.

Don Juan Martínez pide relevo de la escuela nocturna de Cabezuela, alegando para ello padecer enfermedad de la vista.

TEATRO MIÑÓN

Con una buena entrada se pusieron ayer en escena, en este teatro «La Fiesta de San Antón», «¿Quo Vadis?» y «La Cuna».

El desempeño fué bastante aceptable, sobresaliendo como siempre las señoritas Soldevilla y Martínez, y los señores Orozco, Romero, Porta y Sotomayor.

El público no escaseó los aplausos, haciendo repetir algunos números musicales.

NOTICIAS

Todas las misas que se celebran mañana de siete y media á once y media inclusive, cada media hora, en la iglesia de San Martín; la misa á las ocho y media en la iglesia de San Esteban, y el culto al Santísimo Sacramento, de cuatro á cinco, en la iglesia del Corpus, se aplicarán por el alma de la Srta. D.^a Francisca Arévalo Carretero, que falleció en Madrid el 20 de Diciembre de 1903.

NOTICIAS

Ayer permaneció algunas horas en esta Capital, el Senador por la provincia Sr. Marqués de Veilla de Ebro.

La Adoración nocturna

El sábado inauguraron sus vigiliass en la iglesia de San Martín, los socios de la Adoración nocturna.

En dicha iglesia se han introducido importantes y acertadas reformas, para que puedan hacerse en mejores condiciones estos ejercicios.

Los citados trabajos se han llevado á cabo bajo la dirección del Párroco y Vocal de la Asociación, doctor D. Eusebio Sanz y del Tesorero de la misma, D. Remigio García.

Se encuentra en Segovia, en uso de licencia, el teniente coronel de Artillería, nuestro distinguido amigo don Ubaldo Rexach.

Sea muy bien venido.

Vacante

Se halla la plaza de profesor veterinario de Codorniz, con la dotación de 50 pesetas anuales.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes en el plazo de 15 días.

Denuncia rural

Han sido denunciados los vecinos de Martín Muñoz, Jesús Andrés y Rufino de Andrés, por haberles encontrado dos reses, vacuna y mular, en un sembrado de Francisca Caro, siti «El Tejar», pastando sin autorización.

(277)

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POR XAVIER DE MONTEPIN. TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

Raoul lo cogió y lo arrojó al jardín.

Pasó enseguida su brazo por la abertura que acababa de practicar, abrió la falleba, saltó con presteza y se encontró en el interior de la casa.

La obscuridad en el interior era profunda; pero la mirada se iba acostumbrando poco á poco á ella pero en cuanto al interior las tinieblas eran tan grandes, que Raoul no tenía para guiarse más que sus confusos recuerdos de antes.

Ignoraba que la habitación en que se encontraba tenía una puerta que daba sobre un corredor que dividía la casa en dos partes iguales.

Una de las puertas de aquel corredor era la

del cuarto de la difunta señora de Chambard, por el cual había que pasar para llegar al de Juana.

Raoul sabía esto, pero no se daba cuenta de una manera exacta de la disposición de aquellas puertas.

A pesar de lo que había dicho á Santiago, procuraba no producir ningún ruido que pudiese asustar á Juana, haciéndola creer en alguna espantosa agresión nocturna.

Se dirigió, pues, á tientas, con los brazos extendidos, siguiendo á lo largo de la pared, y no tardó en llegar á la puerta que daba sobre el corredor, y que no estaba más que entornada.

Una vez en el pasillo, y sin abandonar la pared que le servía de guía y de apoyo, y procurando apagar el ruido de sus pasos, llegó á la entrada del cuarto de Magdalena Chambard.

La puerta no estaba cerrada.

Pudo, pues, penetrar en aquella pieza.

Enfrente de él debía encontrarse el cuarto de Juana.

Raoul se detuvo un instante.

En medio de la oscuridad que lo envolvía, una débil línea luminosa le señalaba la parte inferior de la puerta que se encontraba enfrente, indicándole que detrás de aquella puerta debía encontrarse el objeto de sus pesquisas.

De repente Raoul se estremeció, se volvió bruscamente y dirigió á su alrededor una mirada de espanto, intentando penetrar las insospechables tinieblas.

Le parecía que no estaba solo.

Le parecía que había alguien á su lado.

Un ruido extraño, regular, monótono, parecido al de la péndola de un reloj de torre hería su oído, y parecía aumentar de segundo en segundo.

Raoul avanzó dos pasos, y el ruido lo siguió.

Raoul retrocedió y el ruido retrocedió al mismo tiempo.

Indudablemente Raoul era valiente, y sin embargo un estremecimiento recorrió todo su cuerpo, y gotas de frío sudor corrieron por su frente.

Esperaba casi ver surgir frente á él uno de esos espectros á que él se había referido tantas veces en los relatos de fantásticas evocaciones.

Esperaba que la sombra pálida y sangrienta de Magdalena Chambard iba á interponerse entre él y la puerta del cuarto de Juana.

Pero al no ver nada, nada más que las tinieblas, se sonrió desdeñosamente al averiguar cuál era el ruido que lo había asustado.

¡Eran los sordos é impetuosos latidos de su corazón!

—¡Vamos!—se dijo—¡valor!

Y abrió la última puerta.

Pero apenas había franqueado el umbral, se detuvo juntando las manos, y lanzando un grito de angustia.

Raoul no se había engañado, y encontraba á Juana.

¡Juana estaba á algunos pasos de él!

¿Pero estaría viva?

LXXIII

¿Viva ó muerta?

En el cuarto, débilmente iluminado por el

Hoy celebra la fiesta de su cumpleaños, nuestro querido amigo, el capitán retirado don Nemesio Olgueras, á quien con este motivo enviamos nuestra felicitación como igualmente á su distinguida esposa y demás familia.

El sábado se sintieron enfermas algunas personas que habían ingerido leche en malas condiciones.

No nos cansaremos de pedir al Sr. Alcalde la mayor energía para castigar cualquier falta que se observe en la venta de los artículos destinados al consumo ordinario.

Interesante

El *Elisir Estomacal de Sutz de Carlos* es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Ha dado felizmente á luz un niño, la esposa de nuestro buen amigo, el primer teniente del regimiento de sitio, D. Manuel Pardo.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

El Ayuntamiento continúa apremiado con el gran número de jornaleros que demandan trabajo.

A gran número de ellos se les ha ocupado en los tajos.

Los canteros solicitan se les dé ocupación; es casi seguro se les facilite durante una semana, por ser esta la época de fiestas en que se acostumbra á satisfacer las demandas de los trabajadores.

De ser otra la situación pecuniaria de nuestro ayuntamiento, se hubiera cumplido con los deseos de cuantos solicitan trabajo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, donde permanecerá algunos días, á nuestro querido amigo y paisano el doctor D. Segundo Gila.

Sea bien venido.

Subastas

Debieron sacarse á licitación pública la subasta para el transporte de la correspondencia entre las oficinas del ramo de Correos de Valladolid y Segovia, en carruaje ó automóvil, bajo el tipo de 7,93 pesetas anuales y demás condiciones, se avisa al público serán admitidas cuantas proposiciones se dirijan en papel timbrado de 11.ª clase, hasta el día 23 del actual.

**

El ayuntamiento de Riaguas de San Bartolomé ha acordado sacar á pública subasta la caza por todos conceptos que se encuentra dentro del término municipal de dicho pueblo, así como igualmente la pesca.

La subasta tendrá efecto el día 28 del presente mes.

**

El día 28 se efectuará en Fuentespelayo la subasta del servicio del alumbrado público de dicha localidad.

Se ha concedido la cruz de la real y militar Orden de San Hermenegildo, al comandante de Artillería y querido amigo nuestro, don Arturo Carsi y Morán.

Reciba nuestra enhorabuena.

La excelencia de la obra «Los siete pecados capitales», de Eugenio Sue, y el esmero con que el editor señor Tasso, de Barcelona, la publica por cuadernos semanales que contienen 32 páginas y hermosa lámina de regalo, al precio de 15 centimos uno, son las más beneficiosas condiciones para que los amantes de su cultura adquieran, sin gasto sensible, tan notable libro. Han aparecido, hasta la fecha, once cuadernos.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el *Elisir Vida estomacal de Sacristán*.

Pídase en Farmacias.

Mañana hará un año que falleció en Madrid, la bella y virtuosa señorita Francisca Arévalo Carretero (q. e. p. d.), hija de nuestro distinguido amigo, el Catedrático de este Instituto, D. Ignacio Arévalo. Al conmemorar hoy el triste aniversario, reiteramos el más sentido pésame por tan irreparable pérdida, á los afligidos padres y demás familia de la joven finada.

Se ha impuesto una peseta de multa á una vecina que en pleno día arrojó en medio del arroyo una espuerta de basura.

Es muy posible que dentro de unos días se mande fijar por la alcaldía en los sitios de costumbre, un tercer bando en el que se convoque á patronos y obreros, para que asistan á la junta preparatoria para la constitución de la de Reformas sociales.

Libro nuevo

Se vende la *Aritmética Razonada* de D. Aquilino Betegón, en la librería del DIARIO DE AVISOS al precio de 75 céntimos ejemplar, con grandes rebajas para quienes tomen de 6 ejemplares en adelante.

La obra está dispuesta de manera que es utilísima lo mismo para la enseñanza de la niñez, que para el obrero, comerciante, empleados, alumnos del Magisterio, etc. etc.

La prensa se viene ocupando de ella con gran elogio, y va dedicada á los maestros á cuyo juicio se somete.

Estación meteorológica de Segovia

Observación del día 19 de Diciembre de 1904 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°.....	684'76
Temperatura del aire.....	6'6
Id. máxima del sol del día anterior.....	26'2
Id. id. á la sombra.....	15'2
Id. mínima en la noche última.....	2'6
Id. id. á cielo descubierta.....	1'5
Dirección del viento.....	0.
Fuerza aproximada.....	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	>
Estado del cielo.....	Despejado.

Boletín religioso.

Santos del día 20

Santo Domingo de Silos, abogado contra la hidrofobia.

Cultos para mañana

—En Corpus, de cuatro á cinco de la tarde, culto diario al Santísimo Sacramento. —En las Religiosas de Santo Domingo, rosario al amanecer.

MERCADOS

Peñafiel 17

Hoy entraron en este mercado 270 fanegas de trigo, que se pagaron á 51'25 reales las 94 libras, según clases.

Centeno á 38.

Cebada á 33.

Yeros á 14.

Avena á 21.

Se han embarcado con destino á Santander un vagón de harina.

Tiempo bueno.

Tendencia del mercado, firme.

El Corresponsal.

Barcelona 17

Los precios siguen sostenidos.

Faltan compradores.

Se han hecho pocas operaciones.

Vendióse el trigo de Roa á 50'75 reales las 94 libras, y de Salamanca á 50'50.

Han llegado 11 vagones.

El Corresponsal.

Arévalo 17

En el mercado de hoy entraron 266 fanegas de trigo, que se cedieron á 50'50 reales, con tendencia sostenida.

Hay regular animación.

Tiempo húmedo.

Estado de los campos, regular.

El Corresponsal.

Salamanca 17

En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 49'50 reales.

En Tejares entraron 250 fanegas y en Chamberí 100.

En ambos mercados se cotizó á 49'50 y 49'75 reales las 94 libras.

El Corresponsal.

Medina del Campo 17

La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, cedidas á 50'25 reales las 94 libras.

La tendencia es sostenida.

Tiempo de nieblas.

El Corresponsal.

Riaseco 17

Las entradas de hoy se limitan á 200 fanegas, pagadas á 50 reales.

Tendencia firme.

El Corresponsal.

Valladolid 17

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 600 fanegas de trigo á 51'50 reales una.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 51'25 reales una.

Centeno 100 id. á 40'25 id. id.

Tendencia sostenida.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 40'50 pesetas.

Clases blancas y buenas, á 39'50 id.

Idem corrientes, á 38'50 id.

Idem de segunda buenas á 37'50 id. los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 13'50 reales arroba; cuarta á 11; comidilla á 9'50; salvado ancho á 9.

El tiempo es de nieblas.

El Corresponsal.

Nava del Rey 17

Han entrado 400 fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 49'50 y 49'75 reales las 94 libras.

Tendencia de los precios sostenida.

Tiempo de nieblas.

El Corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid 19, 5 tarde

Firma de S. M.

S. M. ha firmado algunos decretos nombrando:

Presidente del Senado al señor Pidal.

Consejero de Estado al señor Santos Guzmán.

Gobernador de Valencia al señor Pérez Mozo.

Manifestaciones del Gobierno

El Gobierno ha manifestado hoy que no es tan inestable su posición como algunos suponen, y que lo demostrará pronto abriendo las sesiones de Cortes, pues tales son sus propósitos.

Otro nombramiento

El conde de Moral de Calatrava queda en la subsecretaría de Instrucción pública. No así el marqués de Lema el cual parece haber presentado la dimisión de su cargo de alcalde, haciéndose en breve plazo el nombramiento del que le haya de sustituir.

En la presidencia

En este momento penetran los ministros en la Presidencia con objeto de ocuparse de algunos asuntos de interés, entre ellos de la combinación de los gobernadores civiles, que parece comprenderá á Burgos, Cádiz y algunas otras provincias.

El descanso dominical

Comunican de Murcia que, creyendo el comercio de aquella capital, que la caída de Maura traía consigo la derogación de la ley del descanso dominical, abrió sus puertas durante el día de ayer.

Con tal motivo las autoridades se vieron obligadas á imponer gran número de multas, previo exhorto para conseguir el cierre.

Carabineros y contrabandistas

Se reciben importantes noticias y pormenores de la refriega habida entre carabineros y contrabandistas, en el pueblo de Conil (Cádiz.)

Los contrabandistas intentaban pasar grandes cantidades de tabaco cuando les salieron al encuentro los carabineros, trabándose sangrienta pelea, de la que resultaron varios heridos, dos de ellos gravísimos.

Quedaron en poder de los carabineros 170 kilos de tabaco.

Mitin en Málaga

En la plaza de toros de Málaga, han celebrado ayer un importante mitin los elementos avanzados de la población.

Se pronunciaron fogosos discursos.

La guerra

El general Stoessel ha expresado su admiración hacia los soldados japoneses que días pasados atacaron sus posiciones.

Según él, con tan ímpetu y coraje cargaban sobre los suyos, que buen número de nipones

quedaban ensartados en las bayonetas de los rusos; lejos de acobardarse por los estragos que se hacían en sus filas redoblaban valientemente sus ataques.

Las bajas fueron considerables para los japoneses.

ZÁRRAGA.

PORVENIR

Agrimensores, Contadores, Sobrestantes de Obras públicas, Interventores de ferrocarriles, Procuradores, Secretarios de Juzgado y Ayuntamiento, Tenedores de libros, etc., estudios y carreras que pueden obtenerse sin separarse de su domicilio para estudiar. Para más detalles dirigirse al Director de la Escuela Politécnica de Barcelona.

Chanclos Boston

Calzados de goma contra la humedad, preservativos del reuma

Depósito general para la provincia; primera casa importadora de los de tan acreditada marca.

Ventas al por mayor y menor. Grandes existencias para caballeros, señoras y jóvenes en diferentes modelos.

La Español, Fernando Zuazo 8, Isabel la Católica, 8 ALMACEN DE CALZADO

AMA

Soltera, de 20 años, leche de un mes y abundante, para casa de los padres.

Razón, José Zorrilla 73, 2.º

VACAS DE LECHE

Se venden dos en el barrio y calle de San Marcos, núm. 20.

La Suiza

Pastelería, Confitería y Repostería.

41, 41 y 42, PLAZA MAYOR, 40, 41 y 42.

Esta casa, acreditada por su escogida clientela, desea demostrarlo presentando, como es costumbre en estos días de Nochebuena y Pascuas, un buen surtido en sus productos, digno de llamar la atención no tan sólo por los géneros que exhibe, sino por sus precios económicos.

En turrónes finos, elaborados con productos de primera, los tengo de Gijona, Alicante, Cádiz, avellana, yema, fruta, Fidadelfia, coco, Guirlache de Zaragoza, Melindre de Yepes; empanadilla de Toledo, mantecados manchegos, queso de Puerto Principe y peladillas de Alcoy, á 2 pesetas medio kilo.

Caprichosas figuras de mazapán y un buen surtido en elegantes cajas de anguilas y otros objetos de arte, desde 2 á 100 pesetas caja.

En vinos de Jerez, Málaga, Moscatel, Manzanilla y Champan, de marcas acreditadísimas, tengo muy buenas y superiores clases.

También he recibido ricas conservas en carnes y pescados de la casa Ramel, de París, y los excelentes quesos de Reñosa.

NOTA. Esta casa, según costumbre, obsequiará á sus clientes con una elegante y monstruosa caja de mazapán, la que será sorteada entre aquellos que hagan el infimo gasto de CINCO pesetas.

Vino de Peptona y Malta fosfatado

DE LLOVET

PODEROSO TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, enfermedades del sistema nervioso, digestiones lentas ó difíciles, convalecencias, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia Llovet, Escuderos 4, Segovia

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

DIRIGIDO POR

un médico especialista

y á cargo de D. T. SERNA, Prado, 22 (antes Preciados, 34 y 36)

MADRID

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consultas por correo al Médico Director.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

CENTRO BARCELONÉS QUINTAS

(Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887.)

Domicilio social: Carmen, 42, 1.º--BARCELONA

Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 PESETAS, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados después de dejar garantida por DOCE AÑOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones, al Sr. Delegado general de la provincia,

D. Mariano Tejero,

SAN VALENTÍN, 4, PRINCIPAL, SEGOVIA

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA, TEE

50 Recompensas industriales.

DEPÓSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

ANUNCIOS MÁGICOS

Arte infalible para acreditar con poco dinero y de una manera rápida, toda clase de productos y de establecimientos. Libro explicación le manda gratis

S. Calleja, Valencia, 28.—MADRID

Aviso al público.

El gremio de panaderos, en la imposibilidad de poder complacer á todos sus consumidores, como sería su voluntad, ha acordado, en junta general celebrada en este día, suprimir las «Tortas» que se regalaban en los días de Nochebuena y Pascuas de Navidad.

Segovia 15 de Diciembre de 1904.

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

¡El que la sigue... la mata!

**Ya llegó el gordo: 37.311
VEINTE MILLONES**

El dueño de este establecimiento, queriendo corresponder al constante favor que el público segoviano le dispensa, por la buena aceptación que tienen los chocolates que se elaboran en esta casa, así como los demás artículos que en ella se expenden, y queriendo dar una prueba de agradecimiento, participa á sus muchos parroquianos y al público en general que, estando próximas las Pascuas de Navidad, REGALA DOS REALES DE PARTICIPACION en dicho número de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verificará el día 23 de Diciembre, á toda persona que haga 50 reales de gasto en este establecimiento.

Hay un buen surtido de aceitunas, pasas legítimas de Málaga, higos de Fraga, quesos de Gruyere, bola, nata, Reinoso y Rabanedo; galletas de veinticuatro clases, bacalao, conservas, sanchichón de Vich, licores, vino de Jerez, Málaga, Pedro Jiménez, moscatel y otra infinidad de artículos, todos procedentes de casas acreditadísimas.

También ofrece el conocido TURRON DEL VALENCIANO, que de tan justa fama goza en Segovia.

Especialidad de esta casa en chocolates para convalecientes, recomendados por varios señores médicos de la capital.

AVISO AL PUBLICO

COTORENA

Landós para cuatro asientos á dos leguas de la población, 6 pesetas.

Por cada asiento más se cobrará 1'50 pesetas.

Coches á domicilio á la estación, para tres personas, 1 peseta. Por cada asiento más, 25 céntimos. Por cada baul ó maleta, 25 céntimos.

Por asientos desde la plaza á la estación, 25 céntimos.

Los avisos, Capuchinos, 7, y Plaza Mayor, 7, Fonda del Siglo.

Peinadora

Ofrece sus servicios á domicilio una joven peinadora que ha practicado en Madrid. Honorarios económicos. Avisos, calle de la Independencia, número 2, Segovia.

Solución Benedicto glicero-fosfato de cal con Creosotal.

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones grippales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuéllar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sangarcía: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

Regalos para Navidad y Reyes EL GRAMOPHONE

Sus Nuevos Modelos y precios.

Sus Nuevos Discos para las Fiestas.

La Compañía francesa del Gramophone, interesada en satisfacer los deseos manifestados por muchos, ha estudiado la manera de llegar á poner el GRAMOPHONE al alcance de las bolsas más modestas.

Gracias á combinaciones especiales de nuestra administración, hemos llegado hoy día á poder acceder á tales demandas.

El GRAMOPHONE, conservando todas sus cualidades inapreciables, puede actualmente ser el júbilo de las familias que hasta hoy han estado privadas de esta agradable distracción.

Todos nuestros Corresponsales podrán ofrecer al público los nuevos precios.

La proximidad de las fiestas permitirá, pues, comprar nuestros aparatos en condiciones verdaderamente extraordinarias.

En este momento acabamos de poner á la venta los discos de *Cantos Gregorianos* de un efecto soberbio, aprobados por S. S. el Papa Pío X, quien también nos ha manifestado su admiración.

Estos *Cantos Gregorianos*, y otros de música sacra oídos por medio del GRAMOPHONE colocado detrás del Belén que tiene costumbre de hacer cada familia por Navidad, producirán cantos mágicos iguales á la realidad.

Pedid el Catálogo especial de *Cantos Gregorianos* y oídos en casa de nuestros Corresponsales. Estamos convencidos que estos discos admirables, serán del completo agrado de todo el que los oiga.

PÍDANSE los nuevos Catálogos de nuestros aparatos y discos.-Envío gratis y franco de portes.

IMPORTANTE

Los Soberanos del mundo entero tienen ya un GRAMOPHONE.

Hemos suplicado á S. M. el Rey Don Alfonso XIII nos dispensara el favor de ser uno más de los Regios aficionados al GRAMOPHONE. A este objeto hemos construido un magnífico aparato con su correspondiente biblioteca, que está expuesta en casa de nuestro buen amigo **D. Álvaro Ureña,** Barquillo, 14, MADRID.

(Una vez puestas las señas, córtese y remítasenos.)

Compañía Francesa del "GRAMOPHONE,"
BALMES, 56, BARCELONA

Muy señores míos: Sirvanse remitirme sus nuevos catálogos de discos y aparatos.

Nombre.....
Domicilio.....
Población.....

Compañía francesa
DEL
GRAMOPHONE
Barcelona